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Введение. В статье рассмотрено понятие «классификация», значение туризма как нового 

социального института в обществе потребления в жизни современного человека и общества, в 

том числе как важного фактора передачи совокупного исторического культурного опыта народов 

мира подрастающим поколениям и их социализации в большое общество. В центре внимания 

статьи – развитие робототехнического туризма как фактора развития внутреннего регионального 

туризма в России на примере Республики Марий Эл. 

Методы. В качестве главных методов исследования выступили: системно-синергетический 

подход, позволивший описать и понять новую точку роста в развитии внутреннего туризма Рос-

сии, возрастная психология и информационно-робототехнический подход, позволившие обосно-

вать роль и возможности робототехнического туризма как особого направления в развитии ре-

гиональной тур-индустрии в работе с семьями с детьми в России. 

Основные идеи, полученные результаты и их обсуждение.  Основой статьи выступил проект 

использования информационных робототехнических технологий для передачи в сказочной, эсте-

тической форме духового опыта человечества подрастающим поколениям в пространстве разви-

тия внутреннего регионального туризма в России, способного формировать историческую и 

культурную идентичность подрастающих поколений. В проекте обосновывается необходимость 

строительства уникальных информационных робототехнических конструкций и их использова-

ния в качестве объектов развивающейся туристической отрасли Республики Марий Эл, даётся 

краткое описание туристических ресурсов Марий Эл. Ядром проекта выступает идея создания 

сказочных робототехнических героев. Описывается принцип информационного управления го-

ворящими роботами. Авторы убеждены в том, что использование информационных робототех-

нических конструкций в воспитательных и образовательных учреждениях, культурных и развле-

кательных центрах, в музеях и на площадях города будет способствовать развитию семейного, 

детского туризма в Йошкар-Оле. 

Заключение. Говорящие и двигающиеся робототехнические сказочные персонажи – куклы – 

способны сделать столицу Марий Эл центром семейного и детского туризма региональной Рос-

сии, а также стать важным фактором передачи универсального историко-культурного наследия 

народов мира подрастающим поколениям. Этот пример может стать пилотным проектом разви-

тия центров информационно-робототехнических туристических дестинаций в культурной жизни 

городов России для путешественников всех возрастов. 

Ключевые слова: историко-культурное наследие, индустрия туризма, туристские проекты 

для города, динамические робототехнические конструкции, семейный и детский туризм. 
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Introduction. The article examined the concept, classification and significance of tourism as a 

new social institution in the society of consumer for the life of modern man and society, including as an 

important factor in transferring the combined historical cultural experience of the world's peoples to 

younger generations and their socialization into a large society. The focus of the article is the develop-

ment of robotic tourism as a factor in the development of domestic regional tourism in Russia on the 

example of the Republic of Mari El. 

Methods. The main methods of the study were a system-synergistic approach, which made it pos-

sible to describe and understand a new point of growth in the development of domestic tourism in Rus-

sia, age psychology and an information and robotics approach, which made it possible to substantiate 

the role and possibilities of robotic tourism as a special direction in the development of the regional 

tourism industry in working with families with children in Russia. 

Results. The article was based on a draft of the use of information robotic technologies, for the 

transfer, in a fabulous, aesthetic form, of the spiritual experience of mankind to younger generations, in 

the development space of domestic regional tourism in Russia, capable of forming the historical and 

cultural identity of younger generations. The project justifies the need for the construction of unique 

information robotic structures and their use as objects of the developing tourism industry of the Repub-

lic of Mari E E. A brief description of the tourist resources of Mari E. The core of the project is the idea 

of   creating fabulous robotic heroes. The principle of information control of talking robots is described. 

The authors are convinced that the use of information robotic structures in educational and educational 

institutions, cultural and entertainment centers, museums and squares of the city will contribute to the 

development of family, children's tourism in the capital of the Republic of Mari El. 

Conclusion. The authors are convinced that speaking and moving robotic "characters" are able to 

make the capital Mari El the center of family and children's tourism in regional Russia. Become an 

important factor in transferring the universal historical and cultural heritage of the world's peoples to 

younger generations. This example can be a pilot project for the development of centers of information 

robotic tourist destinations in the cultural life of Russian cities, for travelers of all ages.  

Keywords: historical and cultural heritage, tourism industry, tourism projects for the city, dynam-

ic robotic structures, family and children's tourism. 
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